



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA | EDUCACIÓN | VIAJAR | MEDIO AMBIENTE | MUJERES | RELIGIÓN | MASCOTAS



# En Nairobi, el mundo negocia 19 acuerdos para enfrentar la triple crisis climática

En la Unea-6 participan 193 Estados. **FOTO:** Ministerio de Ambiente

Representantes de 193 Estados, junto a líderes, indígenas y organizaciones, se reúnen en la Unea-6.

**RELACIONADOS:** [UNEA-6](#) | [PNUMA](#) | [UNEA](#) | [COP16](#)



**EDWIN CAICEDO**

29 de febrero 2024, 12:35 A. M.

[Unirse a WhatsApp](#)

Compartir



[Seguir Medio Ambiente](#)

[Comentar](#)

**E**sta semana los líderes globales o quienes impulsan los cambios en el escenario ambiental se reúnen en Nairobi (Kenia), en el marco de la sexta Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente (Unea-6), el máximo órgano de toma de decisiones del mundo en materia de ambiental.

(Lea también: [‘Estamos viendo un liderazgo ambiental de Latinoamérica’: directora ONU Ambiente](#))



## Temas relacionados

[UNEA-6](#) 10:27 P. M.

[UNEA](#) 10:59 A. M.

**SUSCRIPTORES** **Estamos viendo un liderazgo ambiental de Latinoamérica': directora ONU Ambiente**



**SUSCRIPTORES** **Las guerras están distrayendo a Gobiernos de la crisis ambiental: presidenta de Unea-6**



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

El encuentro, en el cual Colombia ha buscado tomar un liderazgo, participan más de 7.000 personas y en esta edición el foco de los acuerdos está en enfrentar la triple crisis climática que hoy por hoy enfrenta al mundo. Es decir, la crisis generada por el cambio climático; la pérdida de naturaleza y biodiversidad; y la contaminación y los desechos.

La ministra de Transición energética y Desarrollo sostenible de Marruecos, Leila Benali, quien es también la presidenta de la Unea-6 aseguró que hay tres factores claves para el ambiente este año: las guerras que están distrayendo a los Gobiernos de concentrarse en acciones ambientales; las elecciones que se realizarán este año en el 50 por ciento del territorio global, y que también limitan la visión de los políticos en lo apremiante de la crisis climática; y por último que este año se deben tomar acciones y medidas urgentes frente a esta urgente problemática.



Leila Benali, presidenta de la Unea-6 y ministra de Transición energética y Desarrollo sostenible de Marruecos.

Foto: Pnuma

“Estamos presenciando un grupo de guerras que están distrayendo a los Gobiernos de concentrarse en temas importantes como el ambiente. También el 50 % del mundo está eligiendo a sus líderes este 2024, pero eso está distrayendo a las personas de concentrarse en temas ambientales”, resaltó Benali.

(Lea también: [¿Qué es el Unea-6? El encuentro global del Medio Ambiente que inició hoy en Nairobi](#))

## Los acuerdos



En la Unea-6, el mundo discute alrededor de 19 acuerdos claves. Estas discusiones, que iniciaron el lunes de esta semana terminarán el viernes con la firma y toma de decisiones alrededor de algunos temas esenciales para enfrentar las problemáticas que afronta el planeta.



En la Unea-6 participan 193 Estados, además de organizaciones no gubernamentales, comunidades indígenas, científicos y expertos en temas ambientales.

 Foto: Ministerio de Ambiente

Las resoluciones abordan, entre otros temas, la economía circular; la modificación de la radiación solar; acciones multilaterales eficaces, inclusivas y sostenibles hacia la justicia climática; la gestión racional de productos químicos y residuos, y las tormentas de arena y polvo.

Uno de los temas que es clave para la región será alrededor del aumento en la cantidad del sargazo en los océanos, que se está produciendo a causa de la contaminación por exceso en el uso de fósforo y nitrógeno que está llegando a los mares del mundo debido a los fertilizantes. En concreto, está previsto que se estudien formas de frenar el exceso de fósforo en el medio ambiente sin comprometer los esfuerzos para acabar con el hambre. En ese sentido, la idea es proponer mejores maneras de ser eficiente con el uso del fósforo para evitar que este llegue en exceso a los mares y genere una sobreproducción de sargazo, que termina siendo negativo para los ecosistemas marinos.

Por otro lado, también hay acuerdos que buscan reforzar los esfuerzos internacionales para detener la degradación de los suelos, restaurar las tierras degradadas y aumentar la resiliencia de los ecosistemas y las comunidades a la sequía. Inclusive hay acuerdos para enfrentar las tormentas de arena y otros para promover la colaboración global para disminuir la mala calidad del aire.

Pero solo será hasta mañana que podremos saber qué definió el mundo, que en la Unea-6 busca a toda velocidad tomar decisiones con mayor impacto en un escenario donde hay cada vez menos tiempo para actuar.

(Lea también: [‘El genocidio en Palestina debe parar para poder concentrarnos en el medioambiente’](#))

**La voz de Colombia**



En la Unea-6, nuestro país ha buscado, como en otros grandes eventos ambientales, demostrar un liderazgo en varias de las negociaciones que tienen lugar en la Asamblea. En el discurso de inicio del encuentro, la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, llamó a hacer “la paz con la naturaleza”, que es también el eslogan de la COP16 de Biodiversidad que se realizará este año en el país.

Pero además, Muhamad, en una afirmación ampliamente aplaudida y reconocida por los delegados presentes, también insistió en que debe cesar el “genocidio en Palestina” para que el mundo pueda concentrarse en el medioambiente.



La ministra de Ambiente, Susana Muhamad, durante la instalación de la Unea-6.

 Foto: Ministerio de Ambiente

Es importante hacer ‘La paz con la naturaleza’. Es importante recordar que existen conflictos en el mundo, y que el genocidio en Palestina debe parar para que podamos concentrarnos en estos temas. Hagamos la paz entre nosotros y hagamos la paz con la naturaleza”, dijo Muhamad.

EDWIN CAICEDO | REDACTOR MEDIOAMBIENTE  
@CAICEDOUROS | @ELTIEMPOVERDE

*Enviado especial a la Unea-6. Invitación del Pnuma.\**

¿Te gusta estar informado? Disfruta del mejor contenido sin límites. [Suscríbete aquí.](#)

[Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews](#)



**EDWIN CAICEDO**  
29 de febrero 2024, 12:35  
A. M.



**DESCARGA LA APP EL TIEMPO**  
Personaliza, descubre e informate.

App  
Store

Google  
play

AppGallery

